

大阪森林組合通信

2001.11 創刊特別号

Vol. 1



合併認可書を提出するため、大阪府知事を訪ねた古川組合長

10月19日、大阪府森林組合が誕生しました。

Index

- 代表理事組合長 古川光和 ごあいさつ
- 祝辞 大阪府環境農林水産部 緑整備室長 島瀬善彦様
- 10月19日 大阪府森林組合の1日
- 本店・支店スタッフ紹介
- 大阪府森林組合の組織図
- お知らせ
- 編集後記

大阪府森林組合連合会の承継手続について

大阪府下の森林組合が一つに合併いたしましたので、次に大阪府森林組合連合会の権利義務を承継する議決を行うため、臨時総会を11月28日(水)に開催する予定です。

組合員の皆様にはご多忙の折と存じますので、書面による議決行使をお願いします。

つきましては書面議決書を11月20日(火)までに支店までご提出ください。連合会の承継手続を円滑に行うため組合員皆様の特段のご協力をお願いいたします。

ごあいさつ

大阪府森林組合 代表理事組合長
古川 光和



平素は森林組合事業にご支援を賜わり、誠にありがとうございます。

去る10月19日、全国で初めて一都道府県をエリアとする広域森林組合、大阪府森林組合が発足いたしましたことを、皆様にご報告申し上げます。

今般の合併につきましては設立までの間いただいた組合員の方々のご支援、また関係行政機関各位のご指導、ご協力の賜物と深く感謝しております。

今回の合併は関係機関の指導もあり、当初ブロック単位の合併を目指し、地区協議会などで協議をしてきましたが、平成10年の森林組合連合会の総会において、時代を先取りした森林組合をつくるため、大阪府内の全森林組合が参加した広域森林組合を設立することが決定されました。以来、大阪府森林組合合併推進協議会の設置、本年7月には全組合が合併予備契約書に調印、各組合の臨時合併総会の承認を得て、以後、協議会、幹事会、専門部会での協議を経て、設立委員を組織し、10月10日には大阪府知事の認可をいただき、10月19日、法人登記を申請し、設立いたしました。

皆様ご存知のように、今日の日本の森林・林業を取り巻く状況は厳しく、市町村単位の森林組合では時代のニーズに合った組合員へのサービスは行い難い状態です。

一方で、治山、治水や大気浄化、二酸化炭素の吸収など森林の公益的機能に果たす役割は大きく、特に地球環境の保全の面からも、森林の多様な機能の持続的発揮に対する期待が高まっており、その森林を守り、育てる中核的担い手である森林組合の役割は、非常に重要になってくるものと思われま

このため合併により組織・運営体制を強化、職員の資質の向上を図るとともに、各支店には代表権のある副組合長を配置し、地域の特色やニーズも生かした事業運営を行います。新組合の経営は株式会社にならない、サービスは協同組合の精神を引き継ぎ、今後、全国のモデルとなるような21世紀の新しい森林組合を目指していきたいと考えております。

ただ大阪府森林組合はまだ誕生したばかりでございます。今後とも皆様のご指導・ご協力を頂戴する必要を痛感しております。

わが林業界においては木材価格の低迷など、あまり明るい話題がない昨今ではありますが、大阪府森林組合が、今後の大阪の森林・林業の発展につながることを祈念して、設立に際しての、ごあいさつとさせていただきます。

祝 辞

大阪府環境農林水産部 緑整備室長
島瀬 善彦様

長い歴史をもって大阪の森林を守り育ててきた府内それぞれの森林組合が、新世紀を迎えて大阪府森林組合として合併し、新たに出発されましたことを、心からお祝い申し上げます。

木材需要の急激な増加の際には、森林組合は、その経営合理化と計画的生産に努め、時代の要請に応じてこられました。昨今の林業を取り巻く厳しい環境により、これまでの森林組合から一歩前進することが求められています。

都市型森林組合として、住民のニーズに応えるとともに、環境保全と自然との共生に配慮するなど、新しいタイプの森林組合として事業展開が図られることを期待しています。貴組合の活動が大阪の森林を豊かなものにし、地域の活性化をもたらしますよう、皆様方と力を合わせて歩んでゆきたいと存じます。

10月19日 大阪府森林組合の1日

朝から秋特有の高い青空が広がった10月19日、大阪府森林組合が第一歩を踏み出した記念すべき、また忙しい1日が始まりました。

朝9時、担当者が書類一式を手に持ち、大阪法務局へ。無事、設立登記申請が認められ、この時点で大阪府森林組合が名実ともに発足しました。

その後、看板の設置、職員への辞令交付が行われ、骨格しかなかった組合に“職員”という肉付けがなされました。

一息つく暇もなく、記念祝典の準備に。

記念式典には合併に際し、ご指導、ご協力をいただいた大阪府や市町村の行政機関、お忙しい中、合併協議会などにご出席いただいた森林組合関係者など、総勢70余人の方々にお集まり



設立登記申請受理証明書と合併認可書

いただき、新組合の第一歩を祝していただきました。

大阪府森林組合の古川組合長の挨拶で祝典は開幕。森林・林業経営を取り巻く厳しい環境の中、森林が環境に果たす役割と

森林組合のこれからあるべき姿を熱く語りました。また来賓を代表し、大阪府環境農林水産部長 末吉徹様、河内長野市環境経済部長 阪谷俊介様よりご祝辞を頂戴しました。古川組合長、末吉様、阪谷



祝典の会場風景

様のお言葉に出席した職員一同、姿勢をただし、組合長を先頭に21世紀に求められる森林組合を目指す決意を新たにしました。続いて氏原常務理事から合併までの経過報告。合併に携わった

職員には、資料の作成や打ち合わせなど、深夜に及ぶ作業の連続だった日々を思い起こさせ、感慨深く聞き入りました。

ここで急遽決まった若手中堅職員による決意表明を披露。本店業務課長を先頭に5名の職員による決意表明は、これからの森林組合を背負って立つ若い職員が自ら考える未来の森林組合像に向かって邁進することを出席者の前で宣誓しました。出席していただ

た方からは「大阪府森林組合の意気込みは本物」「若手職員の熱意を感じた」など好評でした。

祝典にご出席いただいた皆様の大阪府森林組合に対する大きな期待に応えるべく、気を引き締め直し、業務に当たることを再確認した1日でした。



古川組合長の挨拶



職員による決意表明

本店・支店のスタッフ紹介

今回の合併では大阪市内に本店を設置、また大阪府内を4分割して、各地区にそれぞれ支店を設置いたしました。

ここでは本店、支店のスタッフを紹介するとともに、これからの抱負を各支店のスタッフに語ってもらいます。

今回の人事では思い切った若返りを実施。それだけに行き届かないところがあるかもしれません。もちろん本・支店間でカバーしていきます。ただ組合員の皆様の暖かいご支援もいただきながら、大阪の森とともに職員一同、成長したいと考えています。

本 店

〒540-0007 大阪市中央区馬場町3番35号 TEL.06-4792-4305

本店は合併に伴い、大阪府農林会館に新しく設置されました。

大阪府森林組合の事業エリアは大阪府全域。本店では各地域に設置された4支店の総務と業務を統括し、支店と連携を保ちながら、各地域のご要望に応じていきます。各支店が地域に密着し、組合員サービスをモットーに業務を進める一方で、本店は支店の事業をサポートし、適切な指導をすることで組合員の方々とのつながりを保ちたいと考えています。

また支店では対応しきれない事業や広域にわたる業務が発生した場合は本店が対応し、他支店から人員を派遣するなど、大阪府森林組合の潤滑油の役割を果たすことでスムーズな事業推進を行います。

ときに支店の先頭に立ち、叱咤激励しながら、ときに支店から後押しされ、大阪府森林組合の未来につながるレールを引くとともに舵取りをしていく所存です。

本店スタッフは現在6名体制。少数精鋭でがんばっていきます。慣れない土地での勤務で通勤も一苦労ですが、支店に負けな

いよう、本店スタッフ一同、がんばっていこうと思います

本店業務課長 菅沼 肇



氏原常務(中央左)、奥野総務課長(中央右)、菅沼業務課長(右から2人目)と本店スタッフ



豊能支店

〒563-0352 豊能郡能勢町大里178番地 TEL.0727-34-0125

豊能支店は、面積の大部分を山林が占める緑豊かな能勢町・豊能町・箕面市など北摂を管轄エリアとする支店として設立されました。

今までの森林造成・土木、森林資源リサイクル、椎茸生産・販売といった事業は継続しつつ、立地条件を活かし、豊能支店独自の丸棒加工施設の運営強化を図り、他支店と連携をとることにより、公共事業や木工品などの各種資材として、丸棒製品の府下全域への供給体制を整えます。



豊能支店 能勢木材加工センター

一方で松茸山整備事業をはじめとする新規事業を立ち上げるなど、更なる発展を目指します。

また、これまで能勢町において整備を進めてきた森林GIS（地図情報システム）については、地籍混迷地である山間部においての境界明示を進めるとともに、今後、豊能町・箕面市にも拡大し、きめ細やかな組合員サービスを提供していく計画です。

豊能支店は若手職員中心の組織ですので、その若い力を活かした積極的な事業展開を行っていきます。

これからも組合員の皆様とのつながりを大切に「組合員あつての組合」ということを肝に銘じ、組合員各位の信頼獲得に努めてまいります。

今後ともご指導、ご協力を賜りますよう心よりお願い申し上げます。

豊能支店 支店長代理 花崎 由泰



辰野副組合長（前列中央）、城阪理事（前列中央左）、泉理事（前列中央右）、中島監事（前列右）、花崎支店長代理（前列左）と豊能支店スタッフ

三島支店

〒569-0067 高槻市桃園町2番1号 TEL.0726-74-7407

大阪北摂東部を中心とし、淀川を越えて枚方市から八尾市に到る生駒山系を含む、森林面積約12,300haをエリアとする三島支店が設立されました。

“環境林業”を支店のポリシーとし、造林や保育、森林土木といった今までの森林整備事業は継続しつつ、森林レクリエーション施設や間伐材加工センターの運営、森林ボランティアの受け入れにも積極的に取り組んでいきます。

循環型林業にも、いち早く着目し、森林資源リサイクル事業に取り組むべく、その第一歩として、木質バイオマス燃料「エコペレット」の製造を行います。すでに本年7月にリニューアルオープンした直営の高槻壺田温泉にペレットを使用するボイラーを導入し、今後は市民にも利用してもらえよう、ペレットストーブを開発中です。

またGPSを利用した測量、森林GIS地理情報システムを導入し、林地境界の明示や森林施業計画立案に役立てるとともに、組合員の方々からの要望に対応し、きめ細やかなサービスをモットーに事業運営を行います。

三島支店は20歳代から40歳代の若いスタッフを中心となり、貴重な大阪の森を守り育てるとともに21世紀の林業を創造します。

今後ともよろしくご指導いただきますよう、お願い申し上げます。

三島支店 支店長 田中 一嘉



蔵人副組合長(後列右)、北河理事(前列右)、田中支店長(前列中央)と三島支店スタッフ



事業所、木工加工センター、観光センターのスタッフ



南河内支店

〒586-0036 河内長野市高向1818番地の1 TEL.0721-63-0850

大阪南東部、南河内地域は古くから河内林業地と呼ばれ、優良な木材を産む森林を育ててきました。その南河内地域、河内長野市・千早赤阪村・河南町・太子町・富田林市・柏原市といった金剛・岩湧山系一帯の森林を管轄いたしますのが南河内支店です。

支店事務所は河内長野市立林業総合センター内（花の文化園隣）に設置いたしました。皆様が森林に関する窓口として気軽にご活用いただける雰囲気を目指します。

南河内支店では森林を適正に維持管理する整備事業を継続しながら、森林資源の有効利用に取り組みます。小径木加工場・ウッドベースかわちながのといった施設を効率よく運営し、間伐材から住宅用資材まで様々な木材の加工・販売を行うとともに、住宅の建築・販売・PRまで事業の幅を広げ、川上から川下までトータルにかかわることで「資源循環型林業」を実践していきます。

これらのことが「おおさか河内材」をはじめとする府内産木材の利用の促進、安定供給を確立し、大阪の林業を活性化させ、組合員の皆様の林業経営の向上にもつながるものと考えています。

また千早赤阪村東阪地区には家具の製作販売・地域農産物の販売、喫茶コーナーを設けた「ラ・フォレスト」を備えており、これらの施設をネットワーク化することで多様な組合員の皆様のニーズにお応えできる体制を整えてまいります。

いち早く業務を軌道に乗せ、皆様から安心して業務をご用命いただけるよう、また合併してよかったという声を聞けるよう、職員一同、精一杯がんばりたいと思います。

今後ともご指導をいただきますよう、お願い申し上げます。

南河内支店 支店長 竹田 兼三



中谷副組合長（前列中央右）、奥野理事（前列左から2人目）、井関理事（前列中央左）、竹田支店長（前列右）と南河内支店スタッフ

泉州支店

〒549-0041 和泉市いぶき野3丁目15番45号 TEL.0725-58-2025

合併に伴い、大阪府森林組合で唯一、新設の泉州支店が設置されました。

泉州支店の管轄は和泉市・岸和田市・貝塚市・泉佐野市・泉南市・阪南市・岬町のほか、森林組合がなかった高石市・堺市・泉大津市・忠岡町・田尻町・熊取町もエリアとなりました。新設とはいえ、各支店の中で一番広大なエリアを管轄することとなりました。

地域の組合員の方々へのサービスを第一に考えながら、環境保全型の森林整備など将来を見据えた事業を導入し、行政をはじめ、支店間との連携を密に業務に取り組みでいきたいと考えています。

また大阪で一番海に近い森林を管轄するという地の利を活かし、水産業との連携による間伐材の利用拡大など、新しい事業展開なども今後力を入れて取り組んでいきます。

自由な発想ができ、それを実行できるのは新設支店の良いところです。それを活かして、将来、大阪府下で一番大きな支店になれるよう、大植副組合長を先頭に職員一丸となつてがんばっていく所存です。

今後ともよろしくお願ひします。

合併に先立ち、去る10月17日に、稲田和泉市長様をはじめ、大阪府や泉州地区の森林組合関係各位など、多数の来賓を



泉州支店事務所開きにお集まりいただいた方々

お迎えして事務所開きを執り行いました。

事務所の新設に当たり、ご尽力を賜りました皆様方に、この場をお借りして御礼申し上げます。

泉州支店 支店長 葛城 修平



大植副組合長（中央右）、葛城支店長（中央左）と泉州支店スタッフ

